



ALCALDÍA MAYOR  
DE BOGOTÁ D.C.  
CULTURA, RECREACIÓN Y DEPORTE  
Instituto Distrital de las Artes

## COMUNICADO DE PRENSA

### El Planetario de Bogotá, un centro de diálogo latinoamericano

*El escenario sostuvo el XII Encuentro de APAS, espacio en el que se compartieron experiencias y reflexiones en torno a la situación actual de estos centros científicos.*

El 8 de diciembre culminó el [XII Encuentro de la Asociación de Planetarios de América del Sur - APAS](#), un espacio de gran importancia para el país, puesto a que es la primera vez que se realiza en el norte del subcontinente. Asimismo, este mismo día, **Carlos Molina**, líder del [Planetario de Bogotá](#), asumió la presidencia de esta asociación, consolidada originalmente en 1973 con países del Cono Sur.

Durante tres días, en el escenario astronómico de Bogotá se realizaron conferencias, talleres, paneles y más para participantes que llegaron de América Latina. Se intercambiaron experiencias, ideas e iniciativas relacionadas con lo experimentado por cada centro en relación a la temática del encuentro ***Más que un domo: planetarios construyendo comunidades alrededor del conocimiento científico, cultural, artístico y tecnológico.***

En este encuentro participaron 41 ponentes, de los cuales 12 fueron internacionales y 39 nacionales, además de los invitados especiales, que incluyeron a **Milagros Varguez**, directora del Planetario de Cancún, **Telmo Fernández**, director del Planetario de Madrid, **Guilherme Marranghello**, director del Planetário da Unipampa y **Jessica Norberto**, profesora e investigadora, ambos de Brasil.

Durante este último día también se llevó a cabo la Asamblea General de la asociación, acto con el que Molina se posicionó como presidente. Aquí también se acordaron diversos puntos, como la inclusión de nuevos socios, lo que era uno de los objetivos de realizar esta edición del encuentro en Colombia, norte del subcontinente; estimular la participación de planetarios en países cercanos. Por último, también se confirmó que Montevideo, Uruguay será la sede del próximo encuentro.

Como presidente de **APAS**, **Molina** deberá promover acciones que aporten en la consolidación de los lazos entre los planetarios, acompañar a estos centros en distintos procesos y representar a la asociación ante otras organizaciones como la [International Planetarium Society](#).

Para **Jessica Norberto**, una de las invitadas internacionales del encuentro, “la experiencia fue muy rica. Tuve la oportunidad de convivir con personas que se preocupan



ALCALDÍA MAYOR  
DE BOGOTÁ D.C.  
CULTURA, RECREACIÓN Y DEPORTE  
Instituto Distrital de las Artes

## COMUNICADO DE PRENSA

por desarrollar mejores planetarios para los públicos, porque no solo se trata sobre los espectáculos, sino sobre temas de educación, cultural y tecnológico también.”

“APAS es una asociación que ha comenzado a crecer y a agremiar planetarios de todo nuestro subcontinente. Por esto fuimos sede, por primera vez, del encuentro. Además, la idea era hablar del papel de los planetarios en la apropiación social del conocimiento, por lo que queríamos que este encuentro gestara nuevos lazos y trabajos colaborativos entre estos centros científicos y educativos en la región”, afirma **Molina, líder del Planetario.**

**Norberto**, quien se ha especializado en la investigación relacionada a la inclusión y la accesibilidad en planetarios latinoamericanos, afirma que este es un campo que está creciendo a nivel mundial y que es importante generar acciones concretas para contar con públicos más diversos en estos espacios.

Esto, entre otras cuestiones, son algunos de los que fueron dialogados durante el **XII Encuentro de APAS**, resaltando la importancia de los nuevos formatos, contenidos y estrategias que han desarrollado estos centros en el marco de la pandemia y que se deben ajustar a la nueva realidad.

### Contacto de prensa:

Valentina Moya

[valentina.moya@idartes.gov.co](mailto:valentina.moya@idartes.gov.co)

+ 57 (310) 316 9297

